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老人一个星期
下不了几次楼

葡萄园小区33号楼，算
是老小区的新楼了，葡萄园
小区周边的楼都是上世纪八
九十年代的老楼，唯独33号
楼是2007年的新楼。而这座
新楼还有一个特殊情况，本
来按照规划，33号楼是要建
成一座11层的小高层，施工
时由于种种原因，变成了一
栋6层住宅楼。因为这个原
因，在33号楼每个单元楼梯
中间，都留出了一个电梯井。

王宜文是33号楼二单元
6层的住户，说起要装电梯，
王宜文说：“没有电梯太不方
便，家里有两个孩子，都还
小，平常大人工作忙，都是家
里的老人帮忙照顾。老人年
纪大了腿脚不方便，平常上
下一趟楼很费劲。”

住在4楼的杨金杰和5楼
的王克华都有深有同感。“老
人住电梯房的时候，一天下楼
好几次，现在住这里一个星期
也不下来几次，上下一趟都犯
愁。”王克华说，“而且我们这
个单元老人和孩子比较多。”

加上3 3号楼有先天优
势，楼梯中间本来就留出了
电梯井，安装电梯不需要在
楼体外面大动干戈，从去年
10月份起，33号楼二单元的
几个住户就开始着手推进这
件事。王克华他们一行人成
立了一个推动电梯安装工作
小组，自愿担负起安装电梯
的协调工作。

第一次入户调查，工作
小组就发现住户安装电梯的
意愿比较强烈，33栋二单元，
一共有26户，表示支持的就
有23户左右，剩余还有几户
也表示，虽然自己并不怎么
赞成，但是如果国家政策允
许，也不会反对。

图纸和费用分摊方案
都已经设计好

“光是开协调会就开了
三次了，入户调查也进行好

几轮了。”王克华说。通过入
户调研，工作小组发现，住户
们无非就是担心居住环境和
费用这两大问题。

在居住环境上，最可能
会对中间户产生一定影响，
他们担心的一是通风问题，
二是采光问题，三是噪音问
题。考虑到这些方面，在设计
电梯时，他们特地把电梯设
计成透明的观光电梯，以解
决采光问题。把整个机组安
装在顶楼，最大限度减少对
低层住户的影响。至于通风
问题，他们考虑是否可以通
过加宽楼道窗户，来解决这
个问题。

为了设计出满足要求的
电梯，电梯公司前前后后找
了五六家。“不少电梯公司都
不愿意接这样的工程。我们
的电梯井是个非标准的尺
寸，如果想要最小限度破坏
现有楼房结构，那就得采用
非标准的电梯。”王克华说，

“加上前面的一些要求，又不
能破坏楼顶，对于电梯公司
来说也很有挑战。”最后，有
三家电梯公司报了价，价格
在25万到30万之间。

然而，想要推动电梯安
装，最关键的问题是资金。33
号楼是一梯五户结构，除了
一楼和六楼只有3户，每层都
分为中间户、边户和小户三
种房型。安装电梯，受到影响
最大的就是中间户，为了公
平公正，费用分摊不仅考虑
了楼层系数，还考虑到了户
型系数。

电梯初装费用分摊以六
楼为基础系数计算，即：六楼
不分户型分摊整体电梯费用
的系数为1；五楼的楼层系数
也是1；四楼楼层系数为0 . 8；
三楼为0 . 6；二楼为0 . 3；一楼
为0。而户型系数则以本层楼
所应分摊的费用为基数，边
户系数为1，中间户系数是
0 . 8，小户系数是0 . 6。这样折
算下来，6层如果是1，二层的
小户只需要交18%的费用。

经过入户调查了解，33
栋二单元的住户里有14户表
示愿意参加，经系数折算之
后，总共是10 . 06户，按照25
万元的预算，每单位的费用

是2 . 49万元。考虑到后期如
果有想加入的住户，也有一
套灵活处理的方式，采用多
退少补的方法。

加装资金收了十多万
居民盼搭试点顺风车

现在，已经有一部分的
住户把钱交了上来，电梯加
装资金已经有10多万。将来
如果财政补贴，费用还会更
低。33号楼二单元从去年10
月份起，就开始组织实施，
到今年的三四月份，前期的
准备工作就已经基本完成。
万事俱备，只欠东风。“不过
济南当时正在制定政策，我
们就想先等等。”王克华说。

6月22日，济南市委、市
政府召开例行新闻发布会，
通报了《济南市既有住宅增
设电梯办法(试行)》的相关
内容，政策终于正式落地。
对于葡萄园小区3 3栋二单
元的业主们来说，这无疑是
个好消息。

办法中所称的既有住
宅是指国有土地上依法建
成并投入使用且未列入房
屋征收范围、计划的四层以
上未设电梯的多业主住宅。
按照省里的规定，第一批用
于试点的加装电梯有 1 0 0
台，济南市将不局限于这
100台电梯。

在费用方面，一部分由
业主承担，也可以按照规定
提取住宅专项维修资金，同
时政府也会对业主增设电
梯给予一定的资金补贴。目
前我省在试点工作中原则
规定每台电梯可按总造价
的40%给予财政资金补贴，
补贴上限不超过每台25万
元。不过具体到济南市，要
根据济南市财政收入以及
财政资金预算情况来确定，
具体补贴的办法将由济南市
财政局和济南市质监局具体
制定。

“根据落地的政策，需要
2/3以上的业主同意，电梯设
计图纸和费用分摊方案我
们也都做得很完备，希望能
争取到这一利好政策。”王克
华说。

电电梯梯井井已已预预留留，，就就差差安安电电梯梯了了
葡萄园33号楼业主自发设计费用分摊方案，盼政府补贴落地

从去年10月份起，葡萄园小区33号楼二单元的业主们就积极推动老楼安电梯这件事，现
在电梯设计方案和部分安装费用已经筹集完毕。6月22日，《济南市既有住宅增设电梯试行办
法》正式落地，根据落地政策，济南市将不局限于100台试点电梯。这对于业主来说，无疑是个
利好消息。

在33号楼每个单元楼梯中间，都留出了一个电梯井。

济济南南公公积积金金““全全国国漫漫游游””
点点点点鼠鼠标标就就能能办办

本报6月27日讯（记者 蒋
龙龙） 近日，记者从济南市住
房公积金管理中心获悉，济南
市已经接入全国住房公积金异
地转移接续平台，市民通过网
上平台办理公积金异地转移接
续业务，不用再在两个城市之
间来回跑腿。

今年7月1日起，全国所有住
房公积金管理中心将按照住建
部发布的《全国住房公积金异地
转移接续业务操作规程》要求，
通过网上平台办理公积金异地
转移接续业务。

据介绍，济南市住房公积
金管理中心已于4月底接入全
国统一平台。接入平台后，如果
你想换个城市工作，不再需要在
两座城市间来回跑，只需要转入
线上办理就可以了。截至目前，
济南已通过该平台办理异地转
入、转出业务各100余笔，实现
了“账随人走、钱随账走”。

如果济南市民小李离开济
南到广州去工作，在原单位开

设的公积金账户上有好几万元
余额。按照原先的规定，需要回
济南办理转移申请，一来一回
至少要两天的时间。随着济南、
广州相继接入全国住房公积金
异地转移接续平台，他通过线
上办理即可，不用再跑回济南
就能把钱取出来了。

通过网上平台来办理，不
仅避免了职工在转入地和转出
地之间“折返跑”，还能缩短业
务办理时间、简化办理手续，提
高了转移接续的效率。

需要提醒的是，7月1日前
办理全国异地转移接续业务
的，需要确认济南和另外一座
城市均已接入该平台，如果转
入地和转出地都没有接入平
台，或者其中一个没有接入，均
不能通过平台办理，只能通过
原程序办理。

7月1日起，济南等接入全
国平台的城市将根据新操作规
程办理住房公积金异地转移接
续业务。

本报6月27日讯（记者 徐
洁） 历下区秋季中小学招生
即将开始，近日，济南辅仁学校
北校区的建设备受关注。6月27
日，记者获悉，辅仁学校北校区
采用新型装配式建筑，可容纳
24个班，预计八月初建成。

近日，有读者咨询，正在建
设的辅仁学校北校区建筑质
量、周边环境怎么样？师资、课
程、管理等方面与辅仁学校本
校同等水平吗？这一系列问题
备受社会关注。

记者从刚刚发布的历下区
2017年小学招生学区范围上看
到，辅仁学校学区包含周边32
个社区。历下区教育局有关负
责人说，辅仁学校自2012年建
成后，历下区引进了山东大学
第一附属中学，高起点推动学
校发展，但随着东部新城的建
设和开发，该片区常住人口迅
速增加，给教育带来的压力非

常大，为进一步提升辅仁学校
的服务能力，扩充辅仁学校资
源，历下区政府决定建设辅仁
学校北校区，北校区建成后，在
师资、课程、教育、管理等方面
由辅仁学校统筹，确保北校区
学生享受与南校区相同的优质
教育资源。

辅仁学校北校区采用国家
推广的新型装配式建筑，可容
纳24个班，预计八月初建成。另
外，家长关心的加油站、高压
线等问题，历下区有关部门
也作出回应称，第三方检测
机构已进行检测，均符合标
准，校舍东侧的洪山溪，是高
标准建设的景观河，中水站
未投入使用，学校周边环境
完全符合设学要求。工程竣
工后，将委托专业检测机构
进行全方位严格的质量、环
保测评和验收，完全验收合格
后方才投入使用。

辅辅仁仁学学校校北北校校区区八八月月初初建建成成
可可容容纳纳2244班班学学生生
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